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第一通电话 山东省济宁市梁山县劳动监察大队 

梁山县劳动监察大队：喂您好。 

ＣＬＢ：喂您好，请问是梁山县劳动监察大队吗？ 

梁山县劳动监察大队：嗯对的。 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是中国劳工通讯打来电话啊。就是看到咱们县劳

动监察大队有一个网上回帖，就是关于这个山东百安瑞拖欠员工三个月工资这

件事啊。 

梁山县劳动监察大队：嗯。 

ＣＬＢ：就是说咱们劳动监察大队把公司负责人和街道办主任，还有工人代

表，都叫到一起协调协商。那这协调协商没提到工会，那这县总工会有没有一

起参与协商呢？ 

梁山县劳动监察大队：这样的话，我请我们领导接一下您的电话，您看行吗？ 

ＣＬＢ：当然当然。 

梁山县劳动监察大队：您稍等一下啊。您稍等一下啊。 

ＣＬＢ：好，谢谢谢谢。 

——换人接电话—— 

梁山县劳动监察大队：喂，您好。 

ＣＬＢ：喂，您好您好，我姓韩，我这是中国劳工通讯打来电话啊。 

梁山县劳动监察大队：哦。 

ＣＬＢ：就是看到昨天咱们劳动监察大队有一个网上的回帖，说是对这个什么

呀，山东百安瑞拖欠员工三个月工资这个事，已经介入协调，而且把公司、街

道办、…… 

梁山县劳动监察大队：百安瑞？你这样，你稍微等，接着电话呢。我看看相关

的工作人员给你接一下。他们正接着电话呢。 

ＣＬＢ：啊？ 

梁山县劳动监察大队：稍微等一下，接着其他的电话呢，好吧。 

ＣＬＢ：好的好的。我就想问一下咱们县总工会有没有一起参与协调啊？ 

——稍等，换人接电话—— 

梁山县劳动监察大队：喂，您好。 

ＣＬＢ：喂您好，我姓韩，我这是中国劳工通讯啊。 

梁山县劳动监察大队：嗯。 

ＣＬＢ：就是看到咱们县劳动监察大队发的一个回帖里面提到，百安瑞拖欠员

工三个月工资这个事，就是咱们劳动监察大队已经介入，而且把公司负责人、

街道办主任和工人代表都叫到一起协调。我们就想问一下，咱们有没有邀请县

总工会一起参与协调啊？ 
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梁山县劳动监察大队：这个啊，这个事情应该，据我了解，不是我们这边牵头

来处理的。是作为一个信访件，信访件来处理的。 

ＣＬＢ：哦。 

梁山县劳动监察大队：现在就是说，牵头这也不光是我们，召集那一块，召集

那些人来协商和处理这个事情，也不是我们召集的。 

ＣＬＢ：但是这个涉及到劳动监察，这个主要的…… 

梁山县劳动监察大队：对，我们，当时召集的时候我们也参加了。 

ＣＬＢ：那这种拖欠工资，涉及到劳动监察大队的职责。就是说，这主要协调

人应该是劳动监察大队吗不是？ 

梁山县劳动监察大队：这个应该不是，这个也不能说是。反正现在我们是多个

部门，县里面是成立了工作专班。这涉及到多个部门，包括属地、街道，还有

我们劳动监察是一个，还有其他部门，一块共同参与处理的。 

ＣＬＢ：哦，那这里回帖里没有提到工会，那工会有没有参与啊？ 

梁山县劳动监察大队：那这个我没注意到呢。这样，我问一下吧。问一下、核

实完之后我再给你答复。然后相关的情况，你这边如果需要了解相关的情况的

话，你可以拿着你的相关证件到我们这边来。 

ＣＬＢ：明白明白。 

梁山县劳动监察大队：行吧。 

ＣＬＢ：为什么我打电话到这儿呢？因为在这个回帖里面呢，留下的是咱们劳

动监察大队的电话。 

梁山县劳动监察大队：对，这个件呢，应该是里面有员工可能打了政务热线，

就是 12345 转过来的。转过来之后，然后，政务热线那边转给我们了，我们就

需要回复。就把目前的进展情况给回复了一下。 

ＣＬＢ：所以这在咱们县政府里面，是哪个机构、哪个部门是负责主要协调这

个事呢，还是咱们劳动监察大队是主要牵头啊？ 

梁山县劳动监察大队：应该是我们几个部门一块，一块在处理这个事。 

ＣＬＢ：那谁牵头呢，比如说，如果问责的话——就是如果没处理好，是问责

谁？如果处理好了，表扬谁？就是说，谁牵头啊？ 

梁山县劳动监察大队：这个我要落实一下吧。 

ＣＬＢ：那您确定劳动监察大队不是牵头机构吗？ 

梁山县劳动监察大队：这个让我们、这个现在我们没法回答你，知道吗。 

ＣＬＢ：因为涉及到拖欠工资…… 

梁山县劳动监察大队：因为这个会议也不是我们这边召集的。 

ＣＬＢ：那是谁召集的呢？是总工会召集的吗？ 

梁山县劳动监察大队：当时我没，我这边没去参加。具体我也不大清楚。所以

说，你想了解具体情况的话，你可以带着相关的证件材料过来，我们可以跟你

对接。 

ＣＬＢ：那这个山东百安瑞这家公司有没有工会啊？ 
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梁山县劳动监察大队：这个你可以问一下工会部门。 

ＣＬＢ：工会，就是咱们县总工会是吧？ 

梁山县劳动监察大队：对对。 

ＣＬＢ：那另外一个，还有就是，去年九月咱们这儿有一些建筑工人也发帖

说，梁山街道办事处拖欠民工工资，拖欠了五年。这个咱们劳动监察大队有没

有介入过这个案子啊？ 

梁山县劳动监察大队：我不知道你说的是哪一个案子。具体情况的话，你可以

带着具体的线索上这边来。因为具体的情况我们要具体地看。 

ＣＬＢ：这个说是梁山街道办事处是这项工程的发包人啊，就是 2013年就开工

了，一直到 17年就…… 

梁山县劳动监察大队：我不知道你说的是哪一个项目。 

ＣＬＢ：哦他是…… 

梁山县劳动监察大队：你这样吧，我建议你…我跟你说这样吧… 

ＣＬＢ：他是崇文区小区安置楼一号二号楼啊，这个项目写得很清楚啊。 

梁山县劳动监察大队：喂您好，韩，我不知道您怎么称呼？ 

ＣＬＢ：我免贵姓韩。我这是中国劳工通讯，我叫韩东方。 

梁山县劳动监察大队：哦韩局长，韩局长，你这样，你这样。你如果想了解具

体情况的话，你可以带着你的相关证件到这边来，我们可以给你联系相关的部

门，你想了解哪里的信息，行吧？ 

ＣＬＢ：不，我就是想知道这些工人是不是还需要再去上街啊、堵路啊、上访

啊什么之类的，就是说，这些事情已经在网上已经有了，咱们舆情已经在这

儿，咱们各个部门现在都在问责，是吧。到了咱们劳动监察这边，我想了解一

下劳动监察履责的问题。就是说，无论从媒体角度，还是从普通公民角度，对

政府机构的问责都是咱们的责任，是吧，公民责任。所以，就算我是一个普通

老百姓、普通公民，那不需要什么带着证件、什么介绍信来问责吧？或者是询

问这些进展这个…… 

梁山县劳动监察大队：我跟你说啊，如果你这边，如果你是作为咱们劳工报或

者是记者，想了解这边的情况，你当然有知情权，这个可以。但是就是说，具

体的、相关的具体情况，我现在从电话里没法答复你，知道吧。你这样吧，你

可以带着相关的证件材料到我们这边来。然后如果我们这边有的，可以给你提

供。如果没有的，我们也可以给你联系相关的部门，好吧。 

ＣＬＢ：咱们这个回贴上边说的是，“请网友耐心等待，如有任何问题，可随时

联系这个电话号码”。 

梁山县劳动监察大队：对，可以联系我们。 

ＣＬＢ：所以我现在就是联系这个电话号码，就是问一下这个进展情况怎么样

呢。 

梁山县劳动监察大队：韩局长，你可以让当事人联系我们这边。 

ＣＬＢ：什么当事人联系这边？ 
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梁山县劳动监察大队：当事人，就是涉及到这个事情的人员，可以联系我们这

边。 

ＣＬＢ：就算我是这个回帖里面说的网友之一，说让我们耐心等待，那我现在

打电话来问一下进展情况啊。 

梁山县劳动监察大队：那这个帖子是您吗？ 

ＣＬＢ：啊？ 

梁山县劳动监察大队：这个帖子里面涉及到的人员是你吗？ 

ＣＬＢ：涉及到的人员不是我。但是这个留言、留这个电话号码，方便咨询的

是广大网友啊。广大网友应该是谁都可以拨这个电话，是吧？来咨询这件事情

的进展。 

梁山县劳动监察大队：但是这里面涉及到具体案情，涉及到里面的具体案件里

面的具体情况，对吧。我们也要征集到相关当事人的同意，才能够透露给其他

人员。 

ＣＬＢ：哦，但是那这里干嘛…… 

梁山县劳动监察大队：你听我说，你听我说，韩局长。如果是你作为记者，你

当然可以有知情权，对吧。你可以带着相关的证件材料到我们这边来，行吧。

电话里我真的…… 

ＣＬＢ：好的，还有另外一个比较大的事啊，也比较紧急。就是今年 7月 29

号，就是头几天，咱们梁山县建筑工程公司有员工在网上发帖求助，说公司从

7月 8号开始停交四百多职工的社保。这件事咱们劳动监察大队有没有介入

啊？ 

梁山县劳动监察大队：喂，韩局长韩局长，我跟你说，具体到哪个案子，具体

到每个案子……这个事情呢，具体到这个事情，这个事情的具体情况是什么情

况，我建议你带着相关的你的记者证，到我们这边来。我们这边有的情况，我

们可以给你提供。如果没有的，我们可以联系相关部门。看你想了解哪方面的

情况，行吧？ 

ＣＬＢ：那行，明白明白。那我这样吧，我放下我这个记者的身份，就是作为

一个普通公民，对咱们梁山县劳动监察大队的作为情况询问一下，这个可以

吗？ 

梁山县劳动监察大队：你这样，你不要放下你记者的身份，知道吧。因为现在

我还没看到你的记者证。知道吧。现在我能跟你说的，已经说过了。 

ＣＬＢ：我意思是说，我现在放下记者的身份，我就是普通公民，我不再是记

者了，就是一个网友。 

梁山县劳动监察大队：你听我说，刚才我已经跟你说过了。就是对普通公民，

咱们所有的案情通报来说，我们现在没有经过领导的允许，我们也不能够随意

往外通报。这是第一个。第二个，也没有经过当事人的同意，所以说咱们没法

透露给其他人。 

ＣＬＢ：那咱们劳动监察大队在网上公布了这个电话号码，而且这个咨询人就
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是咱们工作人员叫路则顶…… 

梁山县劳动监察大队：网上公布的咨询电话是对着咱们当事人来说的。 

ＣＬＢ：请问您是路则顶吗？ 

梁山县劳动监察大队：你这样，韩局长，我还是这样建议你，如果你这边是劳

工报韩记者，你这边想了解里边的具体情况，你可以带着你的证件，或者带着

介绍信，到我们这边来。 

ＣＬＢ：哦，一定得这样？ 

梁山县劳动监察大队：嗯。 

ＣＬＢ：那作为一个普通网友，像你们这里说的“网友耐心等待，如有问题打

这个电话号码”…… 

梁山县劳动监察大队：刚才这个事情已经给你说过了。 

ＣＬＢ：哦，那请问路则顶、路则顶，工作人员在吗？ 

梁山县劳动监察大队：你来到之后，来到之后，有人会给你对接。行吧。 

ＣＬＢ：请问您是路则顶吗？ 

梁山县劳动监察大队：你这样，你来到之后，肯定有人会给你对接。 

ＣＬＢ：这里留电话号码工作人员的姓名叫路则顶，请问您是不是路则顶啊？ 

梁山县劳动监察大队：你这样，你带着你的相关证件到我们这边来。我们这边

会安排相关的部门和人员给你对接的，行吧？ 

ＣＬＢ：行，好的好的，那谢谢您了。不好意思打搅。再见。 

梁山县劳动监察大队：好，再见。 

 

 

第二通电话 梁山县总工会 

ＣＬＢ：请问是梁山县总工会吗？ 

梁山县总工会：对，哪里？ 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是中国劳工通讯打来电话啊。 

梁山县总工会：哦。 

ＣＬＢ：就是有个事想了解一下，就是看到咱们县劳动监察大队啊，有一个网

上回帖说是关于咱们这儿有一个山东百安瑞公司拖欠员工三个月工资这事。然

后，监察大队已经介入，把公司负责人、街道办主任啊、还有工人代表，都叫

到一起协调了。那咱们工会有没有参与这个协调啊？ 

梁山县总工会：这个不是我，我不是很清楚……我不是专门负责这个的工作人

员。我这是办公室。主管这个应该是法律保障部，法律保障部这一块。我得问

一下法律保障部的人员。 

ＣＬＢ：法律保障部的电话您这儿有吗？ 

梁山县总工会：7307526。 

ＣＬＢ：7307526。 
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梁山县总工会：嗯对。 

ＣＬＢ：那我找哪一位呢？ 

梁山县总工会：于晓，于部长。 

ＣＬＢ：于是干勾于吗？ 

梁山县总工会：就是两个二，一个竖勾的那个于，姓于的于。 

ＣＬＢ：哦，那个剩余的余？ 

梁山县总工会：不是不是，两个横，一个竖勾的那个于。 

ＣＬＢ：哦，对，就是那个干勾于。 

梁山县总工会：嗯对。 

ＣＬＢ：是男同志女同志啊？ 

梁山县总工会：男同志。 

ＣＬＢ：好，是于部长对吧？ 

梁山县总工会：对对对。 

ＣＬＢ：哦，那您这儿办公室没有听说过这个个案啊？ 

梁山县总工会：这个我不清楚，这个因为有时候他们有劳动纠纷的话，都是劳

动监察大队或者什么的跟他们法律部直接联系了。因为他们不是第一次接触

了，所以说有时候他们就打私人电话了。 

ＣＬＢ：哦，因为这里还有另外一个案子就比较接近的，就是上个月月底、7

月 29号的，是咱们梁山县建筑工程公司有员工在网上发帖说，从 7月 8号开

始，公司就给四百多员工停缴社保，这个事咱们工会知道吗？ 

梁山县总工会：那这个也得问他。 

ＣＬＢ：哦。梁山县建筑工程公司在咱们县是大企业了吧？ 

梁山县总工会：这个我就不是清楚了。要不你还是打电话问他吧。 

ＣＬＢ：好，我本来想了解一下，像这么大的企业会不会有工会，一般来说。 

梁山县总工会：哦。 

ＣＬＢ：那您这儿有没有咱们负责组建，工会组建的，像基层工作部什么的

啊？ 

梁山县总工会：有啊。 

ＣＬＢ：基层工作部的电话多少，您这儿有吗？ 

梁山县总工会：也是刚才我说的那个电话，他们都在一个房间。 

ＣＬＢ：所以基层工作部，法律工作部，还有什么安全生产啊什么，都是一个

电话？ 

梁山县总工会：不是，安全生产就不是了。 

ＣＬＢ：好，行。那我打电话到那边找于部长了解一下。 

梁山县总工会：对对对。 

ＣＬＢ：好，那谢谢你啦，再见。 

梁山县总工会：好，没事。 
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第三通电话 梁山县总工会 法律保障部 于部长 

ＣＬＢ：喂，请问是梁山县工会法工部吗？ 

梁山县总工会：法律……您是哪里啊，老师？ 

ＣＬＢ：您是法律保障部，是吧？ 

梁山县总工会：嗯，您好，您是哪里啊？ 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话。 

梁山县总工会：中国劳工通讯？ 

ＣＬＢ：对对对，就是想就几个劳动监察的案件的情况，想了解一下工会参与

的事。 

梁山县总工会：哦，你稍等。 

——换人接电话—— 

梁山县总工会：喂，您好。 

ＣＬＢ：喂您好，请问是于部长吗？ 

梁山县总工会：对，您哪位？ 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是中国劳工通讯打来电话啊。 

梁山县总工会：哦，您好您好。 

ＣＬＢ：您好您好。就是我们看到咱们县劳动监察大队有过几个在网上的对投

诉的回帖啊。就是这个个案是关于山东百安瑞公司拖欠员工三个月工资。说是

监察大队已经把公司负责人、街道办主任还有工人代表叫在一起协调。想问一

下劳动监察大队有没有叫咱们工会一起去参与协调啊？ 

梁山县总工会：这个我倒没听说，他们没有跟我们通知，这个我没有听说。 

ＣＬＢ：那如果要是说协调的话，像这种拖欠工资的个案，协调咱们工会。如

果劳动监察大队要是协调工会的话，应该是咱们这个部门，是吧？ 

梁山县总工会：对啊。 

ＣＬＢ：到现在没收到啊这个协调？ 

梁山县总工会：对，没听说你说的这个情况。有时候我们这里、他们直接，就

是说线下反映到咱们这边的话，有时候我们也跟他们联合办公，共同处理解决

这样的问题。 

ＣＬＢ：哦，那这比较有意思。就是说，您说的是，如果咱们工会有一些案

子，要是需要劳动监察或者是人社局的话，会上那边去协调他们？ 

梁山县总工会：对，有时候需要他们配合的话，我们会把案子转交给他们。 

ＣＬＢ：哦，那些就是涉及到行政执法啊，什么仲裁之类的，去到那个程序的

时候，就找他们，是吧？ 

梁山县总工会：嗯对啊。 

ＣＬＢ：可是像这个案子，这明显的就是说，劳动监察大队已经把公司负责

人、街道办负责人、还有工人代表都聚在一起协商谈判了。那咱们工会作为员
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工方的代表，那这个劳动监察为什么不来找工会来出面代表工人呢？ 

梁山县总工会：那他们看是没给我们说，没给我们通知。 

ＣＬＢ：按说…… 

梁山县总工会：按说应该有我们的参与。 

ＣＬＢ：按说应该来吧？ 

梁山县总工会：对，应该……因为他没通知我们……应该由我们共同参与这个

事。 

ＣＬＢ：对，既然咱们工会如果有案件，会找劳动人社局那边协调；那人社局

那边如果有这类的案件，有工会依法应该有所作为的地方，也应该来工会去协

调。按道理、按程序，应该是这样，对吧？ 

梁山县总工会：对，应该是，我觉得。 

ＣＬＢ：哦，所以那劳动监察大队那边，就这个案子没有来找？ 

梁山县总工会：没有，他没给我们通知。 

ＣＬＢ：哦，那在这个劳动监察大队，就这个案子的回复里面，在他的帖子里

面说，“双方已经协商一致，正在筹备资金，请网友们要耐心等待”。那劳动监

察大队说会跟进监督落实的情况。那咱们工会可不可以——就是既然劳监大队

没找过工会，那能不能就这个案子主动出去找劳监大队，说我们工会要代表工

人监督资金发放落实的情况。咱们工会可以走这一步吗？ 

梁山县总工会：可以，可以。我可以跟他们那边联系一下，了解一下情况。就

是说需要我们参与的，我们要参与。 

ＣＬＢ：这不是需要，人家没来找咱们啊。就是说应该提出要求来，要求履行

工会的职责，在这个过程中要参与啊。您觉得呢？ 

梁山县总工会：对对，我觉得是。应该是。 

ＣＬＢ：对，我就……不好意思啊，我这个人说话直来直去。 

梁山县总工会：好好。 

ＣＬＢ：就是说，咱们既然作为工会是员工的代表，人家万一有什么机构啊、

什么部门啊忽视了咱们了，那咱们自己主动要带出一种身份来啊，就是我代表

工人…… 

梁山县总工会：对，要跟他们对接。 

ＣＬＢ：对，我代表工人，我在这个协调当中、监督当中有一席之地，我要求

在这里参与，是不是能提出来咱们工会的要求？ 

梁山县总工会：对对对是，应该是这样。 

ＣＬＢ：那太好了。 

梁山县总工会：对对对，就是凸显咱们工会的地位。 

ＣＬＢ：对对对，那你就是说，无论是人际关系也好，还是在什么里面，就是

如果你不提出自己的地位来的话，人家当然就不拿你当回事了，对吧？ 

梁山县总工会：对。按说我们很多案子都是互通有无的。我们解决不了就找

他，他有时候解决不了也找我们。其实这次怎么没给我们打招呼啊？ 
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ＣＬＢ：所以那也就是这个案子，就是百安瑞拖欠员工今年四五六三个月的工

资，这些员工找劳监大队投诉、或者上网投诉的时候，之前没有来找过咱们工

会？ 

梁山县总工会：没有，我一直没有听说，应该是没有通过咱们工会。他直接找

的劳动监察大队那边，应该是。 

ＣＬＢ：其实他们也不是找的劳动监察大队，他们是在头条新闻上边，有一个

头条搜索，在上面发帖投诉的。后来是劳监大队看到帖子以后，好像就介入

了，是这么回事。 

梁山县总工会：哦，那个 OTO是吧？ 

ＣＬＢ：就是咱们济宁，叫什么？ 

梁山县总工会：要不市长在线？ 

ＣＬＢ：济宁头条、济宁头条。 

梁山县总工会：OTO 吧，应该是 OTO。 

ＣＬＢ：对，那咱们工会在那个平台上没有固定地经常去看一看吗？ 

梁山县总工会：没有，咱们在那边好像没有那个板块，没有那个模块。 

ＣＬＢ：不，就是说咱们工会，比如说每天有同事上班的时候、下班的时候，

分别花上半个小时，到那边去看看，有没有什么投诉跟咱们工会有关的？ 

梁山县总工会：这个没有。咱们的平台主要是哪一个啊，咱山东省总工会弄了

一个全省职工热线平台，叫 12351，这么个职工热线。 

ＣＬＢ：那是电话热线？ 

梁山县总工会：他也是一个热线平台。然后我们每个县市区啊都有他那个系

统，我们就可以每天看一下，都要每天看的。 

ＣＬＢ：哦，现在看起来，像咱们这个济宁头条，这个平台就是工人好像…… 

很多时候，我们跟工人交流的时候，他们都是宁可打——他们知道有市长热

线，但不知道有工会 12351热线，所以总是打市长热线。 

梁山县总工会：对，好像他们也，这都 3 年了，刚刚开了三周年的总结会，可

能宣传普及力度还不够大。 

ＣＬＢ：对，我不知道如果提个建议恰不恰当啊。咱们工会，特别是法律这

边，负责维权这边的、法律保障这边的，就是如果咱们同事早上上班前头半个

小时，晚上下班前半个小时，到几个比较主要的、工人使用频率比较高的网

站、平台上去看一看，有没有跟咱们工会工作相关的。然后就可以像这种，这

个劳监大队不也都是在这个平台上看到，然后做了一个回帖。所以咱们工会就

可以活起来，更快地对这些案件做一些回应。你觉得？ 

梁山县总工会：对，及时反应。 

ＣＬＢ：这个建议不知道恰不恰当啊？ 

梁山县总工会：很恰当、很恰当，很及时。对，我们到时候也关注关注。我们

看看这方面的渠道啊，问问监察大队，问问他们都有哪些诉求畅通的渠道，我

们也跟他们结合一下，关注关注。 
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ＣＬＢ：那太好了。那还有一个，我在这儿也看到啊，就是在同一个平台上，

去年九月有建筑农民工发帖说，咱们梁山县梁山街道办事处拖欠工资。那这是

在哪儿呢？是崇文小区回迁安置楼一二号楼。 

梁山县总工会：哦哦，我知道那个地方。 

ＣＬＢ：那这个拖欠农民工工资的案件，工人上网发帖了，那有没有来找过咱

们工会啊？ 

梁山县总工会：这个也没有，这个也没有。 

ＣＬＢ：他们也是在那个平台上发的，所以看起来那个平台员工用得还比较多

呢。 

梁山县总工会：是吧，对，看起来他们监察大队可能关注得比较多一些。咱们

现在就是仅限于 12351 这一块，很及时。然后市里面往我们这边反馈、派单，

然后我们及时处理。 

ＣＬＢ：对，咱们工会的平台是一回事。如果要是善用其他工人更常用的平

台，包括地方领导、人民网有一个地方领导…… 

梁山县总工会：对对，我也听说过。 

ＣＬＢ：对对，可以用用这一些啊。这些都是…… 

梁山县总工会：嗯。 

ＣＬＢ：咱们工人好像对工会——这是我跟工人谈话的经验啊，一说建议他们

去找工会，他们就说，找工会干嘛，工会是什么，工会没有权力，我找政府、

找市长。就是说，大家迷信权力、有权的。 

梁山县总工会：对，实际上我们工会也是，大部分就是不是执法部门，他也是

协调，主要是协调一些劳动关系，在这方面。 

ＣＬＢ：对对对。 

梁山县总工会：他不像劳动监察大队啊，他有执法权，他可以吊销他的一些营

业执照啊什么的，可以对他造成一些实质性的，企业欠薪啊什么的，征信啊各

方面都有影响。咱们就做不到。咱们就是、双方就是协调。再不行的话就是给

他们提供法律援助，进行行政诉讼，这样。 

ＣＬＢ：对，其实我是觉得啊，政府行政部门当然有行政权力啦，他们可以处

罚啊，甚至发出停工停产、整顿的警告来，那咱们没有这个权力。 

梁山县总工会：对，没有这种令。 

ＣＬＢ：但是咱们工会有的，行政部门好像也没有啊。咱们工会有《工会法》

《劳动法》，有《保障农民工工资支付条例》，都规定了工会代表员工要监督。

对吧？ 

梁山县总工会：对对。 

ＣＬＢ：这些的这个，这是咱们工会的地盘，但是那些行政部门是没有的啊。 

梁山县总工会：对，咱也有咱们的优势。 

ＣＬＢ：对对对。所以说，各做各的，他们用行政权力是一个最后的兜底，甚

至是法院，是最后的兜底，是吧。但是咱们工会，其实在进入仲裁程序或者司
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法诉讼程序之前，其实应该是咱们工会的地盘才对。应该是工会代表进行协商

啊、协调啊、谈判啊什么等等。 

梁山县总工会：咱们处于前沿吧，阵地前沿，提早介入。 

ＣＬＢ：对，如果，话说回来，如果工会提早介入有效的话，那很多案子就不

用进入仲裁，不用进入司法程序。 

梁山县总工会：对对对。 

ＣＬＢ：可以节省司法成本啊。 

梁山县总工会：很多的，前段时间开会，司法职员吧，就是说减少了 40-50%。 

ＣＬＢ：对对。于部长，那这里还有另外一个案子是最新的，就是 7月 29号，

梁山县建筑工程公司，他们员工在网上发帖呢，说是从 7月 8号开始呢，企业

就停缴员工社保，400多个职工啊。 

梁山县总工会：400 多？ 

ＣＬＢ：这个事，梁山县建筑工程公司的员工有没有来找过工会啊？ 

梁山县总工会：也没有反映，我也没有听到。他如果有反映的话，我这边很快

就会知道。他从那个省总的热线平台直接派到咱市总，市总这边直接就打电

话，或者我们微信上也联系，我们马上就可以在系统上看到。 

ＣＬＢ：哦，那这个梁山县建筑工程公司在网上看，是一个挺大的公司，在咱

们县，是吧？ 

梁山县总工会：对，相当有规模啊，建筑工程公司嘛。 

ＣＬＢ：那像这样大的建筑公司企业，他们有没有企业工会啊？ 

梁山县总工会：那这个应该有，这个肯定有。百人以上的企业都建立工会组织

了。 

ＣＬＢ：基本上可以判断，像梁山县建筑工程公司这么大的企业，应该……如

果不出差错的话，应该是有工会的？ 

梁山县总工会：对，他肯定有。只要是百人以上的，他这都四百人，只要是达

到一百人以上的，咱都要求他们成立工会组织。 

ＣＬＢ：哦，那这就有点那个什么，就是工人 400多员工被停缴社保，这事儿

已经一个多月了。那咱们这个建筑工程公司工会没有找咱们县总工会协调，就

是请求援助，请求出面能帮忙协调一下，跟公司制止停缴社保这种侵权行为？

企业工会没来？ 

梁山县总工会：对，咱们没听到一点信息。他们可能是直接反映，找到社保

局、人社局那边可能。 

ＣＬＢ：那这说得什么一点，梁山县建筑工程公司工会等于是失职不作为啊。 

梁山县总工会：呵呵，他这个……按说他那边的工会应该跟咱们上级工会有沟

通才对。 

ＣＬＢ：对啊，咱们组织基层工会，基层工会就是上级工会的抓手、就是神经

末梢啊。要是基层工会都不作为，停缴社保，四百多人停缴社保已经一个多月

了，这个基层工会还没找县工会来做任何反映，这个不正常啊。 
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梁山县总工会：对，这个牵涉的人员也很多，干系也感觉很大。不行我跟他们

联系联系。你说的这都三个了吧。我都跟他们监察大队那边都沟通一下，跟他

们企业那边联系联系。 

ＣＬＢ：对，其实最后这个，第三个这个，梁山县建筑工程公司，我觉得是不

是建议咱们县总工会保障部直接联系公司工会啊？ 

梁山县总工会：可以，我们直接跟他们联系一下。 

ＣＬＢ：对，因为这些工人他们在帖子里面就说，事情发生以后呢，他们说公

司员工群情激愤，而且引发了维权潮，有的上访，有的向人社局反映，有的向

住建局反映，还到市长热线。到现在呢，说是一个多月了，其实说是人社局也

已经发了催缴通知，但是没任何进展。所以公司看样子是在这件事上挺硬，所

以说，是不是直接可以跟咱们公司的工会能先取得联系，了解一下情况啊？ 

梁山县总工会：可以，当然可以，我一会儿就跟他们联系。 

ＣＬＢ：好的，好的。不好意思，于部长，这么唐突地打来电话，希望没有这

个…… 

梁山县总工会：没有没有。有什么事就直接跟我打来就可以。你的意见很好，

我们照单全收、虚心接受。 

ＣＬＢ：谢谢谢谢。希望咱们一起，能把咱们基层工会的工作给做起来，特别

是能第一时间代表工人解决了这些问题，那就不需要引起上访啊、仲裁啊、司

法啊什么的，这些程序就不需要再走了。 

梁山县总工会：对对，我们就是保障职工就业稳定嘛。 

ＣＬＢ：对对对。那行，那谢谢你了于部长，对不起打扰啊。 

梁山县总工会：不客气不客气，没有没有。 

ＣＬＢ：再见啊。 

梁山县总工会：也谢谢你啊，再见。 

 

 


